
 

 

 

 

 

 

CLUB ALP INO ITAL IANO  

Gruppo Regionale Emilia Romagna 
                 info@caiemiliaromagna.org 

 

Verbale CD Emilia Romagna -  02 Maggio 2018   

 

Il giorno 2 maggio 2018, alle ore 18,00 presso la sede della Sezione CAI di Bologna si 

è riunito il CD CAI ER per discutere il seguente O.d.g.: 

 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente, della Vicepresidente e dei Consiglieri; 

3. Determinazione delle somme da ripartire alle sezioni e definizione dei criteri per i 

relativi bandi a sostegno delle attività sezionali; 

4. Determinazione dei criteri per la ripartizione del contributo LR 12/85 e, in particola-

re, dei coefficienti da attribuire ai corsi privi di Nulla Osta; 

5. Varie ed eventuali. 

Presenti Elisabetta Baldrati, Carlo Ferrari, Antonella Lizzani, Valerio Marani, Roberta 

Marchi, Vinicio Ruggeri. 

Viene anticipato un collegamento via Skype con il consigliere Centrale Fabrizio Russo 

sui seguenti temi: 

A. monitoraggio attività Alpinismo Giovanile alla luce delle indicazioni della Scuola 

Centrale 

B. adeguamenti GDPR per i nuovi regolamenti Europei sulla Privacy 

C. supporto attività di segreteria per evento sulla comunicazione del 29/30 set-

tembre a Bologna 

Punto A 

Date le recenti evoluzioni e indicazioni emanate dalla Scuola Centrale relative alle atti-

vità dell’Alpinismo Giovanile, e alle recenti difficoltà e perplessità espresse dalle Sezio-
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ni e Commissione Regionale, il Consigliere Fabrizio Russo chiede che il GR attui un 

monitoraggio e una verifica dell’attuale attività svolta dell’Otto relativo e di rimbalzo 

dalle Sezioni, sia sulle attività (corsi) già in essere sia su quelle in divenire, al fine di 

definire eventuali necessità di supporto e confronto in merito alle linee guida indicate 

dal CAI Centrale. Il tutto anticipato da documento inviato mezzo email dal medesimo 

F. Russo. 

Il CDR prenderà visione del documento inviato da Fabrizio Russo e tramite il Consiglie-

re delegato e il Presidente incontrerà il referente AG Emilia Romagna. 

Punto B 

A seguito di una comunicazione del Cai Centrale circa il Regolamento Generale sulla 

Protezione dei Dati che entrerà in Vigore il prossimo 25 Maggio, in tutti i paesi membri 

dell’Unione Europea, il Consigliere Russo intende individuare un percorso da mettere 

in atto affinché le Sezioni possano usufruire di un supporto e possano effettivamente 

adempiere a questa recente normativa.  

Essendo stato fornito dal Cai Centrale un riferimento email (privacy@cai.it), si ritiene 

opportuno procedere come prima fase ad una interrogazione al Cai Centrale su una 

cheek-list delle attività da porre in essere, da proporre alle sezioni e al GR, e un fac-

simile di documento GDPR adatto alle realtà Sezionali. 

Il Tesoriere Cavalchi invierà tale richiesta all’indirizzo indicato. 

Punto C 

Per il Convegno organizzato dal Cai Centrale sulla Comunicazione, che si terrà a Bolo-

gna il prossimo 29 e 30 Settembre, il Consigliere Fabrizio Russo, facente parte del 

Gruppo di Lavoro dei Cai Centrale sulla Comunicazione, chiede la disponibilità di 10 

volontari alla Sezione di Bologna per gestire: 

 attività di segreteria e accoglienza partecipanti 

 raccolta dati e registrazioni 

 distribuzione materiale 

 assistenza di sala 

 

Il CDR, tramite il Segretario Marani, invierà una nota in merito alla Sezione di Bolo-

gna, ma ritiene opportuno se necessario coinvolgere anche altre Sezioni per non gra-

vare eccessivamente su una sola. 

 

Punto 1 

Si approva il verbale della seduta precedente 



 

 

Punto 2 

Il Presidente relaziona sui recenti fatti di lutto che hanno colpito il Gruppo di Bologna 

Est per la scomparsa di Davide Montanari, e sull’incidente incorso sulle Alpi Svizzere 

che ha coinvolto un gruppo di 14 scialpinisti. 

 

Il Presidente relaziona sul recente incontro con il Sindaco di Lizzano in Belvedere in 

merito al progetto impianti al Corno alle Scale. Il Sindaco dichiara di aver commissio-

nato uno studio sull’intero comprensorio sciistico del Complesso del Corno Alle Scale, 

al fine di una riprogettazione improntata sull’efficacia” degli impianti, in essere e nuo-

vi. 

A tal fine è in corso i redazione un Master Plan riguardante appunto tutto il complesso 

sciistico.  

Il Presidente Ruggeri precisa che tale progetto sarà poi sottoposto a una verifica di 

impatti ambientale. Marchi segnala che l’attività di ricerca e relazione commissionata a 

Tam (ref Frazzi) sullo studio di impatto ambientale di impianti ha già visto una prima 

stesura di bozza; sarà a breve sottoposta e verifica per la conclusione dei lavori. 

A seguito dell’invito formulato in occasione della Conferenza sul tema tenutasi a Casa-

lecchio di Reno, Il Sindaco, su sollecitazione del WWF e di altre associazioni presenti, 

propone di replicare un incontro nel comune di Lizzano in Belvedere. 

 

Marani relaziona dell’incontro avvento il 21/4 in Toscana sulla sentieristica che ha visto 

posizioni difformi sulla gestione della segnaletica verticale sui tratti di confine 

 

Il Presidente fa un punto con il Consigliere Ferrari sulla comunicazione inviata alla CCE 

per la costituenda SRE. La comunicazione è stata inviata, corredata dei nominativi, 

titoli, numeri id matricola, riferimenti di contatto, referente per le specializzazioni, alla 

CCE in data 21 Aprile. 

Ferrari relaziona inoltre sul buon esito del Corso AE che ha visto 43 titolati su 47 par-

tecipanti. L’esame finale è stato superato da tutti i partecipanti con una plausibile mi-

glio risultato deli ASE aventi già sostenuto un percorso formativo. Dei quattro non tito-

lati, due si sono ritirati e due non sono stati giudicati idonei non avendo partecipato al 

50% delle lezioni/attività corsuali. 

 

Punto 3 

Relativamente al punto 3, per il bando relativo ai contributi erogati da GR a sostegno 

di acquisto dei materiali, il CDR ritiene opportuno non indicare il dettaglio dei materia-

li. Il CDR ritiene di comprendere in questo bando “I materiali inerenti attività tecni-

che/didattiche nonché materiali funzionali alla attività di segreteria delle Sezioni, le 

assicurazioni dei qualificati sezionali, gli aggiornamenti obbligatori” 



 

 

Il termine di presentazione delle domande di contributi in prima ipotesi è il 30/06/18, 

subordinato alla definizione complessiva delle scadenze dei bandi ancora da definire.  

La cifra destinata a questo bando è deliberata in 12000 euro. Previsto un tetto massi-

mo di 600 euro a Sezione.  

Le cifre saranno erogate alle Sezioni dietro presentazione di documentazione compro-

vante la spesa sostenuta. La mancata presentazione della documentazione di spesa 

comporta le revoca del contributo. 

Il temine di presentazione di tale documentazione è il 31/12/2018. 

 

Per quanto riguarda Il Bando relativo a Manifestazioni, si intende compreso in questo 

Bando: 

a) Manifestazioni  

b) Riconoscimento per la Segnalazione di Beni Culturali,  

c) Attività svolte con Giovani/Scuole (ad esclusione delle Attività di Alpinismo Gio-

vanile) 

d) Alternanza scuola/lavoro 

 

Per attività sopra indicate, si intende 

a) Manifestazioni, eventi, serate effettivamente realizzati e con spese documentate 

b) Rimborsi kilometrici che la Sezione destinerà per effettive segnalazioni di B.C. 

Le segnalazioni registrate sul MIBACT sono monitorate e, se il segnalatore indi-

ca il suo nominativo e sezione possono essere verificare e validate a contributo. 

Saranno considerate le segnalazioni registrate dal 1/1/18 al 31/12/18. 

c) spese effettive e rimborsi kilometrici per attività svolte con giovani e in collabo-

razione con gli Istituti Scolastici. Si intendono escluse le attività dell’Alpinismo 

Giovanile. 

d) Per Attuazione di pratiche di alternanza scuola lavoro, a rimborso Km sostenuto 

dai tutor. 

 

 Per quanto riguarda il Bando relativo alle Manifestazioni, sono emerse alcune ipotesi 

oggetto di verifica e approfondimento per il prossimo CDR. 

Si definisce sin d’ora che le cifre saranno erogate alle Sezioni dietro presentazione di 

documentazione comprovante la spesa sostenuta. La mancata presentazione della do-

cumentazione di spesa comporta le revoca del contributo. 

 



 

 

Su richiesta della commissione Speleo, accompagnamento di giovani in grotta in colla-

borazione con la sezione Cai Forlì, di cui si fa portavoce Baldrati, data l’urgenza si an-

ticipa parere favorevole a concedere l’importo richiesto all’interno del finanziamento 

previsto per le Commissioni Otto, che sarà delineato nel prossimo CDR. 

 

Punto 4 

In merito alla determinazione dei criteri per la ripartizione del contributo LR 12/85, si 

delibera quanto segue: 

Per i corso con nulla osta, si intende definire la ripartizione in base alle effettive pre-

senze; si richiede alle Sezioni copia del nulla osta e numero partecipanti. Il CDR sarà 

supportato dall’OTTO escursionismo sul monitoraggio di questi dati contenuti nelle re-

lazioni di fine corso. In consigliere Ferrari si fa portavoce presso la commissione Otto a 

verifica di questa attività di supporto. 

Per quanto concerne i corsi senza nulla osta, sarà riconosciuta una percentuale del 

20%, sulla base dei partecipanti effettivi * numero giornate di corso. 

Per questi corsi sarà richiesto il programma relativo, gli argomenti trattati e i relatori, 

al fine di valutarne l’attinenza con i contenuti espressi da Bando Regionale.  

 

La seduta è tolta alle ore 21.30 

 

Il Segretario verbalizzante                                                           Il Presidente 

       Roberta Marchi                                                                  Vinicio Ruggeri 

 


